

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 11 de Octubre de 1936

Núm. 75

EN LA FIESTA DE LA RAZA

Ayer mismo honrábamos nuestras columnas con un autógrafo del ilustre poeta D. José María Pemán, en el que se escribía: "Después de visitar hace unas horas las ruinas del Alcázar toledano, digo como decía hace pocos días viendo el entierro de un héroe caído en la guerra... ¡Pero nos queda su alma!"

Y ese su alma es la raza española.

Pues podrán haber destruido aquel Alcázar que dominaba la ciudad imperial, ya la ribera del Tajo no tendrá el bello horizonte que en las horas del sol poniente, cuando como decía Bécquer "el sol doraba apenas las altas agujas de la ciudad", ofrecía la silueta recortada de aquella joya de Toledo; pero ¿qué importa?, vive el alma de todo aquello que no ha muerto, porque la raza española ha escrito en las márgenes del Tajo, como lo está escribiendo por toda España, una gesta gloriosa.

"¡Pero nos queda su alma!", dice Pemán, y es que este hispanismo no sólo vive, sino que ahora con nuevos bríos viene a reconstruir una España grande, con alcázares como aquel destruido, con proezas como aquella de la colonización del nuevo mundo de la que era monumento La Rábida contra la que también atentaron, con monasterios como los del Escorial, Monserrat y Guadalupe, con hombres como los defensores del Alcázar, con justicia como la del "Alcalde de Zalamea"; una España, en fin, católica, que se sintetizará en el Pilar de Zaragoza, el templo español y por ende aborrecido de los antipatriotas que lo bombardearon en la noche cuajada de cobardías.

Una barbarie antiespañola, anticristiana, soviética y judía que atenta contra lo más santo, contra la esencia de un pueblo grande, grande entre los más

grandes pueblos, contra la España secular, ha querido destruir uno de los pilares más fuertes de la historia universal; pero no ha podido.

Hoy revive España. Está pronta la victoria final, y en este número extraordinario de la fiesta de la Raza, en el día de la Virgen del Pilar, "El Alcázar" pide a Dios que pronto vuelva a ser España el faro luminoso que guíe los destinos del mundo, la fortaleza que jamás puede volver a ser destruida, que en el futuro, lo que dijo un poeta sobre nuestro Alcázar, podamos leer nosotros en lo más alto del edificio nuevo:

"En nombre de España, de sus mártires y de su historia, de sus soldados y de sus héroes, de sus poetas y de sus artistas; en nombre de los que sueñan, de los que estudian y de los que trabajan, de los que aman y de los que rezan, se prohíbe a la civilización que toque uno solo de estos ladrillos; y ¡ay! de aquel que lo tocara."

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión empieza a ser indisciplinable.

Y no estaría demás hacer una estadística de los olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla.

La suscripción nacional

Continuación de la primera lista de donativos en metálico y oro recibido en el Gobierno civil de Toledo para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Pesetas

Cabo Guardia civil don Rafael Padino, y guardias don José López, Demetrio Fernández, Jesús López, José Hernández, Juan Molina y Pedro Suárez.....	50,00
Don Teófilo Villanueva.....	100,00
Sociedad Española Puricelli.....	1.000,00
Sucesores de Rodríguez.....	150,00
Personal Sección Agronómica.....	368,30
Viuda de don Heliodoro Martín.....	300,00
Don Ricardo A. Barajas y familia.....	25,000
Un buen patriota.....	10,00
Don Antonio Jiménez.....	500,00
Don Marino Domínguez Pinilla.....	500,00
Don Félix Pérez Ferrer.....	500,00
Doña Pilar Nogales Gómez.....	25,00
Don Marcos Díez González.....	250,00
Don Julián García Moreno.....	20,00
Don Vicente Obeo y López-Delgado.....	25,00
Doña Nieves Córcoles de Piñeiro.—Una pulsera de oro y tres zarzillos pequeños.	
Don José Postigo López.—Un anillo de oro.	
Una española.—Cuatro sortijas, un reloj de pulsera y dos cadenas.	
A. A.—Una sortija de oro con diamantes.	
J. G.—Una sortija de oro de sello.	
Don Pedro Cánovas Ortega.—Un aderezo, cuatro anillos, un pendiente, una cruz, una cadena y un alfiler con perlas y diamantes.	
Don Francisco Herranz.—Tres anillos de oro.	
Don Isidoro Navarrete.—Tres anillos, un par de pendientes, eslabón de pulsera y un alfiler.	
Don Antonio de la Puente Delgado.—Dos sortijas de sello, un cintillo, dos ajustadores, tres sortijas, dos alfileres, una cadena, siete pares pendientes y dos pasadores de pechera.	
Por conducto del Excmo. Sr. Comandante Militar de la Plaza.—Una cadena, dos sortijas sello y una cruz esmaltada de Bellas Artes.	
Don Antonio de la Puente (hijo).—Una sortija de sello de oro.	
Don Julián Pareja (del Alcázar).—Una sortija sello oro.	
Don Toribio Palomino y su esposa.—Un par de pendientes, una medalla con cadena, una sortija y dos anillos.	
Doña María Máñez y Aguado.—Una sortija de sello oro.	
Don Emilio Manso.—Dos anillos, una medalla, dos sortijas y dos pulseras.	
Viuda de Fidel Manso.—Una sortija con diamantes y un anillo.	
Excelentísimo señor Gobernador Militar de la plaza de Toledo.—Una cruz de oro con diamantes, dos pares pendientes oro, un par pendientes con aljófar, dos pendientes sueltos, par de pendientes con brillantes, siete piezas oro pequeñas, una pulsera oro con brillantes, reloj oro de señora, una caja de oro de reloj pequeña, un colgante de oro, medalla oro de la Virgen del Valle, cadena de oro de reloj, un colgante oro, cadena de oro antigua, colgante y cadena de oro antiguo con pedrería, ajustador de oro, brazalete de oro con piedras de color, una pulsera de cadena de oro, una cadena de oro de reloj, una sortija de piedras, una pulsera de oro de señora, una pulsera de oro rota, una pulsera de oro con diamantes, una medalla y cadenita de oro, una cadena con filigranas, una cadenita de oro, dos relojes de oro de señora, una sortija lanzadera, una sortija con piedra rosa y una cadena de oro para abanico.	

(Continuará).

RASGOS DE LA CAMPAÑA

Una suscripción francesa en honor del general Moscardó

París, 10.—«L'Echo de Paris» ha abierto una suscripción pública al objeto de regalar al general Moscardó un sable de honor como testimonio de admiración al prestigioso soldado, que tan alto puso su heroísmo y con tanta abnegación sacrificó la vida de su hijo en cumplimiento de su deber, y, al mismo tiempo, como manifestación de simpatía a la España nacional y católica.

Detalles de la ocupación de Navalperal

Ávila, 10.—Se conocen más detalles de la ocupación de Navalperal.

Después de varios tanteos y de un fuego continuado de nuestra artillería y aviación, se combatió durísimamente durante varias horas. Al fin, el enemigo trató de huir; pero, obligado por los milicianos rojos llegados de Madrid, ofreció gran resistencia, recrudeciéndose la lucha a primeras horas de la tarde.

Antes de finalizar el día huyeron definitivamente todos los milicianos. La columna que manda el coronel Oscar Nevado entró en Navalperal sin disparar un solo tiro. Simultáneamente entraron las tropas del coronel Mermo. Se entregó una brigada de infantería y se logró hacer prisionero a la máxima autoridad marxista de Navalperal. Se ocuparon al enemigo dos cañones del 10,5, varios del 7,5 y gran cantidad de armamentos diversos. Los rojos dejaron en el campo más de 200 muertos.

Dada la importancia de esta plaza, que era centro de aprovisionamiento y cuartel general de Mangada, se comprende la resistencia ofrecida por los marxistas.

Esta operación, tan felizmente realizada, traza un verdadero arco de hierro. Con la toma de Almorox y San Martín de Valdeiglesias, no se tardará en estrangular al frente rojo, que se verá obligado a abandonar importantes posiciones cercanas a Madrid.

Vida nueva en Toledo

El Alcalde, en su nota oficiosa de ayer, sale al paso de posibles alteraciones en los precios de los artículos de consumo, y conmina a los que contravengan las tarifas corrientes con severas sanciones. Es de esperar que la admonición baste a evitar abusos, corrigiendo desde luego instantáneamente los que hayan podido registrarse en casos aislados, porque nadie debe olvidar que las circunstancias exigen a todos una escrupulosa austeridad de conducta. Si siempre, en orden a los precios, debe regir lo justo, en estos momentos ello es inexcusable, porque no habría ahora ninguna tolerancia para la especulación. Cada cual, en el ejercicio de su profesión, de su oficio, de su industria, de sus actividades de toda índole, debe tener muy en cuenta las circunstancias y pensar que puede servir a la causa de España comportándose con el mayor escrúpulo en el cumplimiento de sus deberes, o perjudicarla omitiendo miramientos imprescindibles por desmayo o codicia. Pero, como estamos ciertos de que las advertencias del señor Alcalde serán desde luego atendidas por todos con la mejor voluntad, nos limitamos en esta sección a resaltar su nota, como testimonio del celo vigilante con que nuestras autoridades velan por los intereses del vecindario y por el orden apetecible en las cosas toledanas.

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno civil

En este Centro oficial nos ha sido facilitada copia de la siguiente comunicación de la Cámara de la Propiedad Urbana de esta provincia:

"Excmo. Sr.: Tengo el honor de comunicar a V. E. que la Junta de Gobierno de la Cámara de la Propiedad Urbana de esta provincia, en sesión celebrada el día cinco de los corrientes, tomó el acuerdo por unanimidad de todos los asistentes, de reconocer como único legítimo representante de la Nación Española, el Gobierno de Burgos, acatando cuantas disposiciones dicte y haya dictado, y en

V. E. la genuina personalidad de aquél en el orden civil en esta provincia, ofreciéndose esta Cámara para prestarle la más eficaz ayuda en todo aquello que redunde al más rápido triunfo del movimiento salvador de España.—El Presidente accidental, Angel Cantos."

El señor Cirujano recibió durante el día de ayer, las siguientes visitas:

Comisión gestora y comerciantes de Santa Olalla; Alcalde de Puebla de Montalbán; Padres Jesuitas; comisión de médicos de la capital; comisión gestora de Carpio de Tajo; Cámara de la Propiedad Urbana; don Alfonso Rey Pastor; doña Luisa Gómez de las Heras; directores de los Bancos locales y otras personas.

En el Ayuntamiento

En la Alcaldía se ha facilitado la siguiente nota: "Se han recibido en esta Alcaldía algunas denuncias sobre el alza en los precios de algunos artículos de primera necesidad. Como quiera que este proceder de los industriales denunciados, implica una obstrucción al abastecimiento y normalización de la vida de la Ciudad, y aparentemente una muestra de desafección para la causa de la nueva España, me veo en el trance de dar esta nota a la publicidad para que llegue a conocimiento de los industriales todos, advirtiéndoles que la reincidencia habré de castigarla con severas sanciones, sin perjuicio de dar cuenta a la Autoridad Militar y de imponer más tarde una tasa en los precios."

En el Ayuntamiento se ha recibido el siguiente telegrama de la Junta Central Carlista:

"Toledo—Pamplona.—Representantes Junta Central Carlista guerra navarra, tienen sumo gusto participarle su feliz llegada esta unidad agradeciéndole profundamente múltiples atenciones dispensadas por

usía durante permanencia en Imperial e inmortal ciudad. Viva España."

El Alcalde ha manifestado que se interesa por que a la mayor brevedad queden surtidos todos los cafés, bares, ultramarinos, etc., y al efecto ya se han dado las oportunas órdenes para que sean transportados los artículos de los que aún se carece. Así mismo—añadió el Alcalde— se ha adquirido cantidad suficiente de piensos para la alimentación del ganado en la capital.

Añadió el señor Aguirre que está muy satisfecho de las facilidades que recibe de los pueblos para proveer a la capital de artículos necesarios a fin de regular la normalidad de la vida toledana.

En la Delegación de Hacienda

En este centro se nos ha facilitado la siguiente nota:

"Se recuerda a todos los Habilitados la obligación que tienen de presentar en la Secretaría de esta Delegación, las nóminas por duplicado de los funcionarios presentes antes del día 15 del mes actual, y de reintegrar al Tesoro las cantidades que tengan indebidamente en su poder.

Asimismo y en el plazo antes indicado, presentarán otra nómina especial por duplicado, que comprenda a todos los funcionarios presentes que no hubiesen percibido los haberes de los meses de julio y agosto últimos."

El Requeté, en la provincia

Escalona.—Ha quedado establecido el centro de reclutamiento para las milicias del Requeté, bajo la dirección de don Felipe Sánchez Cabezado, ayudado por los señores don José Rico Blanco y don Marcelo Jiménez San Juan. El Centro ha iniciado su actuación con muy satisfactorios resultados.

"EL ALCÁZAR,"

Núm. 9

Lunes 3 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

En el final de nuestras noticias de última hora del día de ayer, sacábamos la consecuencia de un radio interceptado que decía: "Cáceres-Sevilla. Comandante Vázquez Ramos a General Queipo de Llano. Agradezco deferencia noticias familia al tomar Montellano. Un motivo más que me une a V. E. en salvación España. Abrazo en V. E. a todos los andaluces." La índole particular de la gestión prueba la tranquilidad de las provincias de Sevilla y Cáceres.

En la primera información que recogemos de U. Radio se ha limitado a transcribir algunos comentarios y noticias de periódicos madrileños tan tendenciosos como "El Socialista" y "LA LIBERTAD", "AHORA" y "ABC" que, como se sabe, en cuanto a estos dos últimos se incautó el Gobierno nombrando redactores. "EL SOCIALISTA" dice que Zaragoza está en mala situación, noticia vieja en la Prensa y en los dichos del Gobierno, y sin ninguna realidad, pues nada dice de las numerosas columnas que enviaron contra dicha ciudad y que no llegaron nunca a ella. "LA LIBERTAD" manifiesta que el Ramo de Construcción se reintegrará al trabajo hoy lunes; si en estas circunstancias no han podido ni el Gobierno ni los elementos directivos del proletariado imponerse a un sólo individuo en un problema de trabajo, hay que suponer cual será su predominio sobre esas masas para sacrificios y disciplinas mayores que siempre exige la guerra. "ABC" dice que el Estado debe incautarse de las grandes fortunas que poseen algunos facciosos, y el hecho de no haberlo realizado hasta ahora un Gobierno como el actual que ha tomado también medidas contra la ley ¿no será prueba de que en materia de intereses, finanzas y negocios hayan recibido indicación respecto de potencias extranjeras? "AHORA" habla del recibimiento hecho a fuerzas enviadas de Valencia a Madrid pero sin indicar quien las manda. El Gobierno por U. Radio encarece la urgencia para que se presenten todos los soldados que se hallen ausentes de los Regimientos 1 y 2 de la Moncloa y Retiro insistiendo en todas las emisiones del día prueba de que tantos y tan insistentes llamamientos no son atendidos.

La emisora vuelve a repetir que las noticias y notas que dá el General Queipo de Llano son completa-

mente falsas, señal evidente de que son ciertas y el mejor medio de desmentirlas sería exponerlas concretamente, a lo que el Gobierno no se atreve. La noticia de que unos mineros y milicianos llegaban a Madrid de Ciudad Real mandados por el diputado Cabrera, se complementa con el anuncio dado por Radio de que se incorporen al Cuartel de la Montaña, lo que prueba la desorganización existente, pues dichos elementos al llegar a Madrid se han dispersado. El interés del Gobierno para oponerse a los informes y noticias de las columnas se traduce en afirmaciones, como la de que los Alcaldes del Frente Popular de los pueblos de los alrededores de Sevilla están al lado del Gobierno y que no son ciertas las noticias del General Queipo de Llano ¿porque no enumeran esos pueblos? Pueden muy bien esos Alcaldes estar al lado del Gobierno como personas individuales, y no ser ya Alcaldes. El llamamiento a los soldados de los Regimientos 1 y 2 reiteraron en las emisiones de la noche, lo que confirma el comentario que hicimos anteriormente. Complemento de la noticia de que hoy comiencen los trabajos en Madrid del Ramo de la construcción es el llamamiento que hace la C. N. T. a sus afiliados en tal sentido y confirma como el Gobierno está controlado por esas directivas proletarias a pesar de negarlo en sus discursos radiados. El anuncio de la llegada a Madrid de 274 cajas de pescado da indicio de la situación en la Capital con respecto a las subsistencias. Se ha vuelto a requerir a las juventudes para formar el ya anunciado batallón LARGO CABALLERO. Se conmina con las sanciones máximas a los que contravengan lo dispuesto por el Ayuntamiento de Madrid sobre subsistencias evidenciándose con ello la comisión de abusos, desorganización y falta de seriedad. Se pide la incorporación de guarnicioneros y encuadernadores.

Se ha interceptado radio de la Guardia Civil de Naval Moral de la Mata (Cáceres) dirigida a Burgos, en el que se pide gracia especial de ingreso en la Guardia Civil de un paisano por su heroico comportamiento.

Por Radio-Toledo se dice que la Colonia Escolar de Arenas de San Pedro se encuentra bien. Anoche habló el Jefe del Gobierno desde el Ministerio de la Guerra, por micrófono especial allí instalado, para radiarlo exclusivamente a las emisoras de Levante.

¿Porqué la radiación no ha sido para toda España? ¿Es que entiende que la voz del Gobierno no tiene eco en el resto de las demás regiones. ¿Es que las noticias respecto de ellas no son verdaderas y temen el que tal cosa se descubra?.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Todo igual incluso el honor del bombardeo de artillería, sin otros efectos, a Dios gracias, que roturas de tejas e incendio de un coche averiado; el fuego hecho por una sola pieza desplazada del asentamiento de las demás y lanzando proyectiles de diversas clases, dá la nota que caracteriza a nuestro enemigo de desorganización y falta de competencia técnica. Se comenta mucho el que el Gobierno no dé noticias de ningún éxito militar suyo, lo que supone que no los tiene, y abriga la esperanza de que los resultados le sean adversos. El buen ánimo y la esperanza en el triunfo final y definitivo continúa en nosotros. Volvemos a insistir en nuestras recomendaciones sobre el cumplimiento de los consejos e instrucciones en materia de sanidad e higiene.

SE ENCUENTRA EN NUESTRA ADMINISTRACION a disposición de quien acredite ser su dueño, los siguientes objetos: UNA PLUMA STILOGRAFICA; DOS LLAVES; UN GEMELO DE CAMISA; DOS CRUCIFIJOS Y UNA MEDALLA.

PERDIDAS:

Una llave pequeña extraviada entre las clases 7, 8 y 9 de los sótanos.

Un llavero conteniendo varias llaves.

P A S A T I E M P O S

Solución al de ayer: EL VAPOR AGUARDA YA

¿Quién no te deja dormir?

500 S Tranquilidad — Z 1000 S

(La solución mañana)

VISADO POR LA CENSURA

UNA FECHA MEMORABLE

TOLEDO ANTE LA FIESTA DEL PILAR Y DE LA RAZA

Estampa del día

La Fiesta de la Raza tiene este año en España, y más aún, si cabe, en Toledo, un acto significado espiritual y material: es el resurgir de España y el resurgir de la raza—que no estaba muerta ni había envejecido siquiera—lo que hoy celebramos; y es precisamente en la Imperial Ciudad de Toledo, cuna de nuestras leyes y creadora del espíritu imperial que llevó a España por el mundo y la hizo atravesar los mares por rumbos desconocidos a fin de descubrir nuevos continentes donde extender nuestra cultura y dar cabida a nuestra raza, donde culminaron estas virtudes excelsas con el heroísmo de los defensores de su Alcázar admirable, que en estos días gloriosos de epopeya han hecho que el nombre de Toledo haya servido otra vez para electrizar a los españoles que luchan por volver a encontrar la raíz y el nervio de su raza y para asombrar al mundo, que ha estado pendiente de la gesta digna de los más grandes conquistadores.

Fiesta de la Raza en Toledo: día de evocaciones y de recuerdos, de satisfacción y de esperanzas, pero día también de que todos pensamos hondo, haciendo examen de conciencia; uniéndonos para siempre bajo los pliegues de la Bandera roja y gualda, sin odio, sin egoísmos, con un solo ideal, con un solo sentimiento. Convirtiendo cada corazón en un ascua para que todas ellas juntas formen una hoguera inmensa cuyas llamas tiñan el horizonte con sus resplandores y alumbren el alborear de una nueva España, de una Patria grande, fuerte y respetada, digna de un pasado glorioso.

El Gobernador Militar,
TELLA

Toledo 10 de octubre de 1936.

Horas de sacrificio

En estos momentos, en los que los buenos españoles pierden su vida por conseguir una España grande y verdaderamente justa, que sea digna heredera de la España imperial, no es hora de palabras ni de programas; sólo lo es de elevar los corazones a Dios, fuente suprema de la vida, levantar los espíritus hasta el éxtasis y disponernos a realizar los mayores sacrificios en el cumplimiento del histórico deber que a todos corresponde.

Si todas las regiones españolas han de rivalizar en la empresa, no ha de ser Toledo, ciertamente, la que quede a la zaga. Su Alcázar pudo ser destruido, pero las águilas imperiales que le dieron vida no fueron abatidas, y antes bien, le señalan su máximo derecho a ser de nuevo cabeza de la nueva España y a levantar sobre el solar glorioso regado con la sangre de sus hijos el más firme pilar de la Raza.

¡Viva España!

SILVANO CIRUJANO
Gobernador civil.

12-Octubre-936.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los "boinas rojas,, se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las "boinas rojas,, son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!

La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!

¡Viva España!

¡Viva siempre España!

En la Fiesta de la Raza

Se me piden unas líneas para el número que EL ALCÁZAR dedica a la Fiesta de la Raza, y aprovecho la ocasión para insistir en la necesidad de que todos los que nos llamamos españoles sintamos hondamente a España.

En estos momentos en que nuestra Patria se encuentra a sí misma, conviene parar mientes en que los males que todos lamentábamos se reducen a uno sólo: la pérdida de nuestra idea nacional. Nuestro ideal se cifraba en la fe y en su difusión por el haz de la tierra. Al quebranto de la fe siguió la indiferencia y así se nos encogió nuestra vida, al punto de que han dejado de influir nuestros pueblos en la marcha del mundo.

Varios siglos de liberalismo interrumpieron el sentido de nuestra historia. Hoy que nos decidimos a continuar la misión que ella nos señala, haya un afán y un deseo solo en nuestro sentir: defender el ser de España contra los últimos estertores de la fiera marxista.

¡Toledanos, la gloriosa fecha del 12 de octubre nos recuerda nuestra antigua gloria y nos alienta en el combate por DIOS y por ESPAÑA!

ISIDORO BASARÁN

Presidente de la Excm. Diputación Provincial

12 OCTUBRE 1492 - 12 OCTUBRE 1936

Dos fechas memorables en la Historia de nuestra querida España. Dos fechas que comprenden entre sí 444 años de la vida patria, durante los cuales ha sufrido España innumerables contratiempos y vicisitudes sin cuento. Guerras, revoluciones, pronunciamientos, invasiones; luchas entre hijos y de éstos contra el extranjero para afianzar siempre el poder de la Patria y demostrar en todo momento el temple de esta bendita raza de héroes. 1492. España supo demostrar al mundo entero que disponía de un inagotable caudal de energías capaz de prestarlo a otros continentes aún no explorados. 1492. Colón, eficazmente ayudado por aquella gran reina que en vida se llamó Isabel I de Castilla, consiguió para España y para la Fe, principalmente, tierras hasta entonces ignoradas por la humanidad del viejo Mundo. Cristo, el verdadero Dios, entró con nuestros enviados para reinar definitivamente en aquellas tierras. 1492. España se llena de gloria con aquel descubrimiento que la hace reina del Mundo civilizado. La Fe ha hecho que aquel puñado de valientes lleven a feliz término su arriesgada empresa. Oro y pedrería llegan a España y se destina a confeccionar una obra de arte por y para la Religión. Custodia de la Catedral de Toledo. Magnífica joya de estilo gótico, que decía mucho de la cultura del pueblo español y de su ardiente fe.

1936. Echemos un velo sobre la historia de nuestra Patria y comparemos aquella gesta gloriosa de Colón y la que están llevando a cabo los verdaderos hijos de España. La raza no se ha extinguido. Los héroes siguen en pie, demostrando al Mundo siempre que su temple puede parangonarse con el de las célebres espadas forjadas en Toledo la Imperial. 1936. Los enemigos de España, hijos suyos por desgracia, intentan destrozarse su tradición, rasgando su historia y ensangrentando el suelo hispano. Nuevos navegantes surgen a centenares. Nuevos héroes se aprestan a la lucha para hacer a su Patria digna de admiración y para exterminar definitivamente la carroña de sus malos hijos. Nueva guerra para la independencia del suelo español. Mártires y héroes que finan en el anónimo, como le ocurrió a Colón. Pero España guarda siempre para sus hijos un recuerdo perenne y un gran espacio en su historia.

1492-1936. Entonces y ahora se destina el oro al mismo objeto. La Fe y la Religión es el amplio ideal de

los luchadores por España. Todo se destina, hasta la vida, en holocausto de la Patria que se adora y del Dios verdadero que se ama. Lentamente va desapareciendo el egoísmo del corazón de los buenos españoles, pero va extinguiéndose, gracias a Dios. Que Este quiera llenarnos de bondades para hacer de España la primera nación del Mundo, categoría a que tiene derecho por su historia.

FIESTA DE LA RAZA.—Nunca mejor que ahora debió celebrarse. La raza está en pie y hay que apoyarle para su completa liberación. Hay que evitar, y esto está casi conseguido, que los esclavos y esbirros de Moscú medren en nuestro suelo y en el Mundo. Para esa empresa está siempre firme y dispuesta la raza española. Y para que los escasos españoles que aún quedan remisos se apresten a la lucha, y para glorificar a los héroes caídos en el anonimato, debe celebrarse este año con la mayor solemnidad posible, poniendo todos los españoles su granito de arena para el triunfo definitivo de la Santa Cruzada emprendida. Mi opinión es que la Fiesta de la Raza en este año debe santificarse, contribuyendo además de al esplendor de las fiestas religiosas que se hagan en honor de Nuestra Señora del Pilar, con donativos en metálico y alhajas para sostener y engrandecer la nación española, y elevarla con nuestras aportaciones hasta el nivel que nunca hubiera perdido si todos sus hijos hubieran tenido el ideal que hoy es guía y norte de los buenos patriotas.

FERNANDO AGUIRRE

Alcalde

A LOS REQUETÉS DE TOLEDO

Acepto gustoso la invitación de escribir una cuartilla para nuestro diario, con motivo de la Fiesta de la Raza, para dirigirme a vosotros. Requetés toledanos que os estáis instruyendo militarmente en el Tercio del Alcázar, que os estáis formando y preparando para marchar a combatir por la santa causa.

Hoy es día grande para los españoles, hoy es el día de la Patrona de España, hoy es el día del Pilar y hoy se celebra la Fiesta de la Raza.

¿Cómo hemos de celebrar tan gran día? Meditando sobre nuestra vida y costumbres y procurando mejorarnos en todo, especialmente con el ofrecimiento de algún nuevo sacrificio. La vida del Requeté ha de ser de continuo sacrificio, y así honraremos el día de la Raza.

Somos soldados de la Tradición. Seamos soldados de España. Aspiremos a ser soldados de Cristo, en la seguridad de que, proponiéndonos llegar a ser verdaderos apóstoles de la santa causa que servimos, mejor podemos celebrar y glorificar el día de la Santísima Virgen del Pilar.

Que Ella nos proteja para que sepamos cumplir con nuestro deber.

AURELIO JOSE G. DE GREGORIO

Jefe Provincial de Requetés.

La conquista del Nuevo Mundo

Conmemoramos en esta página la Fiesta de la Raza. Aquel 12 de octubre glorioso e inolvidable, en que Colón, traspasando el Océano, enlazaba a la reconquista del solar patrio, terminada con la de Granada, la conquista más trascendental de la Historia. Conquista a la que llevó España lo mejor que tenía, lo más selecto de sus misioneros: franciscanos, dominicos, agustinos, jesuitas. Los mismos conquistadores se distinguieron, tanto por su genio militar, como por su alma de apóstoles.

En nuestra obra misionera y apostólica, dimos todo cuanto éramos y todo cuanto teníamos. Nos fusionamos

con todas las razas que colonizamos. Esto es lo que no ha hecho ninguna otra nación. Entonces empieza España a ofrecer al mundo un espectáculo poco común, antítesis del que las demás naciones daban reduciendo a la esclavitud a los indígenas de los países que conquistaban: los aventureros que cruzan el mar, contraen matrimonio con mujeres de aquellas tierras. Estas uniones son, no sólo aprobadas, sino favorecidas con mercedes por reyes que al hablar de gentes sin civilizar, lo hacen diciendo: «nuestros amigos los indios»...

Sin embargo, no han faltado impugnadores a nuestra obra. Son los que han formado esa «leyenda negra», que hace de una conquista católica y caritativa, una conquista inhumana y cruel, llena de codicias y de ambiciones materialistas, al mismo tiempo que llena de sangrientos crímenes. Mentira parece que fuera Bartolomé de las Casas el primero que contribuyera a la formación de dicha leyenda. Sin duda alguna, impresionado por la sangre vertida imposible de evitar en conquistas de tal tamaño.

La tónica de la conquista, la daba Isabel la Católica al decir que: «nuestra principal intención fué de procurar atraer a los pueblos dellas (de las Indias) e los convertir a nuestra Sancta fe catholica».

La daba Carlos V, cuando al despedir a los preladados de Panamá y Cartagena les decía: «mirad que os he hechado aquellas ánimas a cuestras; parad mientes que deis cuenta a Dios y me descargueis a mí».

Y la daban las leyes de Indias, cuyo pensamiento oscilaba entre estas dos grandes preocupaciones: la enseñanza del Cristianismo y la defensa de los aborígenes.

La da también cuando Colón, influido por las costumbres del tiempo, trae a nuestra patria, para venderlos como esclavos, a unos pocos indios. Los Reyes Católicos ordenaron su devolución, poniéndoles en completa libertad.

La conquista de España estaba llena del espíritu que expresa Santiago el Menor cuando dice al final de su epístola que: «el que hiciera a un pecador convertirse del error de su camino salvará su alma de la muerte y colmará la muchedumbre de sus pecados».

Por eso, una de las mejores formas de hacer raza, de trabajar por la Hispanidad, es, precisamente, aportando nuestro grano de arena para deshacer esa leyenda terrible. Así lo pide la verdad histórica y lo exigen las últimas investigaciones de la crítica hechas sobre documentos auténticos del Archivo de Indias por historiadores que tal vez fueron a bucear allí para sacar testimonios contra España. Lo reclama la justicia, porque la leyenda negra es un estigma que no sólo deshonra a España, sino que puede perjudicarla en sus intereses vitales sobre estas tierras que descubrió y civilizó y de las que tal vez se la quiera desplazar.

F. GONZALEZ SÁNCHEZ

¡¡VIVA ESPAÑA!!

Doce de octubre: fiesta del Pilar y Fiesta de la Raza; fecha bendita en que se conmemora algo muy grande del cielo y de la tierra. En este día, como nunca, siento mi pecho el entusiasmo patrio, y con más fervor que nunca grita vibrando todo mi ser: ¡Viva España!

¡Colores nacionales tanto tiempo guardados! ¡Salve! Ya ondeáis victoriosos en balcones y ventanas.

¡Salve! bandera nacional, reliquia gloriosa de toda una raza de valientes que supieron honrarte y merecerte, pues quisieron sólo vivir y morir por Dios y por su Patria. Colores nacionales que envolvisteis tantos cuerpos de héroes que a vuestra vista arrojaron peligros y vencieron distancias para engrandecer a una nación única en el mundo; que permaneciendo dignos y fieles a su tradición; que han sabido sacudir el yugo de los que quisieron esclavizarla, ¡que siempre pueda yo veros, como ahora, honrados y queridos!

Al contemplarte, bandera roja y gualda, emblema nacional, a cuyo cobijo mis padres me pusieron, hay en mi alma tan grande emoción que inútilmente pretendo expresarla. Sólo sé que te siento muy dentro del corazón, Patria querida; sólo sé que tu raza es la raza de la hidalguía, que en su sangre lleva toda la valentía y

nobleza de tu estirpe soberana, y en este día, memorable Fiesta del Pilar y Fiesta de la Raza, con el corazón vestido de gala, mi alma orgullosa de pertenecerte por entero, grita con todo su entusiasmo de español: ¡¡Viva España!!

JOSÉ MARÍA ESPAÑA

“CINE MODERNO,” (Incautado por el Excmo. Ayuntamiento)

Mañana 12, Fiesta de la Raza
dos secciones de cine, a las 3,30 y a las 6 de la tarde, a beneficio del glorioso Ejército Nacional

Se proyectará la película española

“Es mi hombre,”

Síntesis de la Hispanidad

Dios, Patria y Rey, lema glorioso que recoge en sí mismo la significación de nuestra Historia, que reúne las tradiciones de nuestro pueblo, que sintetiza nuestra fe católica, ha venido a ser, en estos tiempos de desorientación y acaso de escepticismo, la «luz de lo alto» que en adelante iluminará nuestras mentes.

Tiende a ser el ideal de las nuevas generaciones, a extenderse de uno a otro polo, aunar fuerzas dispersas, inspirar hálitos de vida.

Su forma histórica es la marcada por los acontecimientos y el curso de siglos en el alma hispana; su forma política, la que simboliza una cruz; sus cimientos, el imperio más vasto del universo; sus raíces se extienden por el mundo entero, y su lengua se habla en veinte naciones.

Por esto pudo España pasear victoriosa su bandera por todas las naciones del orbe. Llegó un momento en que Hispanidad y Catolicismo llegaron a ser una misma cosa.

Pero, siguiendo la ruta, nos encontramos con la

Reforma, cuyos estragos fueron espantosos y de todos conocidos. Sin embargo, España se impone, y frente a la primacía de la razón individual, defiende España la unidad del espíritu español universal.

Y llegan nuestros gloriosos e inolvidables siglos XVI y XVII, cuando, afirma nuestro Ramiro de Maeztu, toda España era misionera, y nuestro Cardenal Gomá, que el conquistador se distinguía tanto por su genio militar como por su alma de apóstol. Sólo entonces fué grande entre las naciones. Pero llegó un día en que sus mismos hijos la humillaron. Ese día tiene un símbolo: el triángulo y el compás enlazados; y una personificación: Carlos III.

Pero España no es lo que presenciamos. Tiene una tradición gloriosa, intérprete de su sentir, síntesis de su vitalidad, de su saber, de su ciencia, y expresa su personalidad. Esa tradición, al ser rota, trajo consigo la desilusión en el ánimo, la inquietud en el pensamiento, el escepticismo en las conciencias, la muerte en el alma hispana.

Hay que reivindicar a nuestra España lo que es suyo. Siquiera por orgullo, de no ser lo que fuimos, ya que no por un cariño, por un amor de hijo, por el que se le debe dar más honor y más gloria que la que merece.

Para ello tómense las esencias de nuestros siglos creadores: su mística, su religión, su moral, su derecho, su política, su arte, su función civilizadora. Pero esto nos muestra una obra no acabada y, por tanto, que hay que continuar, para lo cual nuestro pasado nos muestra la guía luminosa de nuestro porvenir.

Luchemos contra esa corriente de extranjerismo que ha hecho cambiar nuestro «ser» por nuestro «no ser», contra esas doctrinas que convierten en esclavos a los libres, oponiendo una Historia que nos habla de nuestra Patria, que nos hace amar a nuestro suelo como se ama a una madre; un altar que es síntesis de nuestros idealismos y compendio de nuestros amores. Pero estas expresiones encuentran hoy una sola palabra; se ven reflejadas en un solo verbo: «Hispanidad».

UN HISPANO

Alistaos al Requeté

Los actos religiosos de mañana con motivo de la festividad del Pilar

Fiesta en la Catedral

Costeada por la señora de don Juan Antonio Velasco, y organizada por la Junta de Señoras del Requeté, se celebrará en honor a la Virgen del Pilar una gran fiesta religiosa en la Santa Iglesia Catedral mañana lunes, a las diez y media. Habrá misa solemne cantada por el coro de Hijas de María, y dirigirá a los fieles la palabra un orador sagrado, asistiendo a esta fiesta los Caballeros del Pilar.

Por las circunstancias actuales, todos los toledanos debemos asistir para impetrar de la Excelsa Señora su amparo y patrocinio, y la Junta de Señoras invita a la fiesta, desde estas columnas, a las autoridades civiles y militares, al Ejército, Guardia civil, fuerzas armadas defensoras de la ciudad, Cuerpos de Correos y Telégrafos, y, en fin, a todas las entidades y particulares de Toledo, para que, con su asistencia, presten el máximo esplendor a la fiesta que en acción de gracias la señora de Velasco dedica como ofrenda de fe y gratitud a la Virgen veneranda del Pilar, de la que tantos favores recibe España.

Vigilia de la Adoración Nocturna en el Colegio de Doncellas

Mañana lunes, a las diez de la noche, comenzará en la capilla del Colegio de Doncellas la solemne Vigilia de la Adoración Nocturna de Toledo, en desagravio de las ofensas cometidas contra Jesús Sacramentado y en agradecimiento a los favores de la Divina Providencia.

Terminará a las cuatro de la madrugada con la misa de comunión y reserva del Santísimo.

La Vigilia es pública, de modo que a ella pueden asistir, además de los adoradores activos y honorarios, cuantas personas piadosas quieran honrar al Señor Sacramentado.

Para unos y otros habrá dispuesto un salón confortable donde podrán pasar las horas en que no hagan guardia ante el Santísimo.

EL DOMINGO EN TOLEDO

PAGINA RELIGIOSA SEMANAL

SANTORAL DEL DIA 11

La Iglesia celebra hoy, segundo domingo de octubre, la Maternidad de la Virgen, Dominica XIX después de Pentecostés.—San Bruno el Grande. Santos Víctor, Probo y Andrónico; Santos Nicasio, Quirino, Escubículo y Pienca; San Germán y San Emiliano.

La Misa es propia de la Maternidad de la B. V. M. La oración 2.ª de la Dominica; se omite la imperada. Credo y el Prefacio propio de la Virgen.—El Evangelio de la Dominica, dice así:

«En aquel tiempo: Hablaba Jesús a los príncipes de los sacerdotes y a los fariseos en parábolas diciendo: En el reino de los cielos acontece lo que a cierto rey que celebró las bodas de su hijo. Y envió los criados a llamar los convidados a las bodas, mas éstos no quisieron venir. Segunda vez despachó nuevos criados con orden de decir de su parte a los convidados: Tengo dispuesto el banquete, he hecho matar mis terneros y demás animales cebados y todo está a punto; venid, pues, a las bodas. Mas ellos no hicieron caso: antes bien, se marcharon, quién a su granja, quién a su tráfico ordinario; los demás tomaron a los criados, y después de haberlos llenado de ultrajes, los mataron. Lo cual oído por el rey, montó en cólera y enviando sus tropas acabó con aquellos homicidas y abrasó su ciudad.

Entonces dijo a sus criados: El festín de bodas está preparado, pero los convidados no eran dignos de asistir a él; id, pues, a las salidas de los caminos, y a todos cuantos encontréis, convidadlos a las bodas. Al punto los criados, saliendo a los caminos, reunieron a cuantos hallaron, malos y buenos, de suerte que la sala de las bodas se llenó de gentes que se sentaron a la mesa. Entrando después el rey a ver a los convidados, reparó allí en un hombre que no iba con vestido de boda, y díjole: Amigo, ¿cómo has entrado aquí sin vestido de boda? Pero él enmudeció. Entonces dijo el rey a sus ministros de justicia: Atado de pies y manos, arrojadle fuera a las tinieblas, donde no habrá sino llanto y crujir de dientes. Tan cierto es, que muchos son los llamados y pocos los escogidos.»

Dos días antes de su muerte, les decía Jesús a los judíos esta parábola; era su último llamamiento; meses antes le había propuesto otra semejanza parecida; los convidados de entonces se excusaron para no ir, pero los de ahora, en su cinismo, llegaron a matar a los criados del gran rey que los convidaba a las bodas de su hijo. Ese rey era Dios, y su hijo era el mismo Jesús, que iba a celebrar sus místicos desposorios con la Iglesia; envía a los profetas y apóstoles como criados suyos para llamar a los convidados al gran banquete que prepara; y éstos aserran a Isaías, encarcelan a Jeremías, destierran a Oseas y Ezequiel, degüellan al Bautista, y cuando llegan los apóstoles, todos los tormentos y martirios les parece poco.

Pero ese rey se indigna y manda sus tropas para que maten a esos homicidas y arrasen la ciudad, y he ahí que aparece Vespasiano y arrasa Jerusalén degollando a innumerables judíos: Los que habían de ser los primeros en escuchar la palabra de Dios se han hecho indignos de que les sea anunciada. Por eso Dios llama a los gentiles, a todos los pueblos y los introduce en la sala del gran festín, de la «Verdad».

Una condición se necesita para entrar: el traje nupcial; es decir, la gracia santificante, traje precioso comprado a precio de sangre divina. ¡Ay, del que entre sin él!; será atado de pies y manos y conducido a las tinieblas exteriores.

Hemos sido llamados por Dios para asistir a ese gran banquete; pongámonos el traje nupcial para que seamos también de los escogidos. San Gregorio afirma que ese traje nupcial es la divina caridad, porque de ella vino vestido Jesús cuando se desposó con su Iglesia; y San Jerónimo, que el vestido nupcial son los preceptos del Señor y las obras realizadas según la ley del

Evangelio y que constituyen la vestidura del hombre nuevo. Todo el que entra en la Iglesia sin el traje nupcial, no busca la gloria del Esposo, sino la propia, dice San Agustín.

SANTORAL DEL DIA 12

Nuestra Señora del Pilar.—Santos: Evagrio, Maximiliano, Eustaquio, Serafín, Julián.

La Misa es de Nuestra Señora del Pilar, propia.—Rito doble.—Color blanco.—El Evangelio, el de la Misa.—«Salve Santa Pareus».—Prefacio, de la Virgen.—De todos es conocida la antiquísima tradición de la venida de María Santísima, en carne mortal, junto a las orillas del Ebro, mandando al Apóstol Santiago construir un templo en su honor. En España se levantó el primer altar en honor a María, y desde entonces María extendió su manto protector sobre nuestra querida Patria. Acudamos a Ella en estas horas que vivimos para que el Iris de Paz alumbre la que necesita la Patria y conceda la victoria a las armas nacionales salvadoras de España.

Puntos apologeticos.—Existencia de Dios.—No pretendemos aquí dar unas lecciones completas de apología, ni escribimos tampoco para aquéllos cuya ciencia rebasa muy mucho por encima de la nuestra.

Al escribir estas líneas, ponemos nuestra intención y nuestro corazón en aquellos que, bien por sus ocupaciones, bien porque no hayan tenido un amigo, quizá un padre, que les haya enseñado con robustez la religión cristiana, estén más propensos, a causa de su debilidad, a naufragar en el piélago del error acerca de las verdades de nuestra fe. Para esos, principalmente, van escritas estas líneas con todo cariño.

Entre las verdades necesarias para salvarse, está la existencia de Dios. Verdad inconcusa, radiante, y que sólo un entendimiento obcecado por las pasiones más abyectas puede negar; verdad universal sostenida por todos los pueblos de la Tierra y de todos los tiempos; verdad necesaria, cuya negación trae consigo las más absurdas consecuencias.

Una mirada a las maravillas del Cielo y de la Tierra, y en ellas veremos escritos con caracteres sobrehumanos: «Dios existe». Criaturas todas que ayer no eran, hoy son y mañana dejarán de ser. ¿Quién las ha hecho? ¿Otra?... y ¿a esa? ¿Otra? No; hace falta un Ser Eterno, que fué siempre, es hoy, y será siempre; un Ser necesario que tenga en sí mismo su razón de existir; un Ser primero que haya dado existencia a todo lo demás. De lo contrario, queriendo explicar la existencia de las criaturas que ahora vemos por otras de la misma naturaleza, sería caer en un círculo vicioso o en el absurdo de un número infinito que jamás puede darse.

Coged un reloj que no tenga cuerda; no anda; hace falta que alguien le comunique el movimiento. Eso es el mundo: un reloj sin cuerda; hace falta alguien que se le dé, el hombre no puede ser, porque es una de sus insignificantes piezas, se requiere un Ser, un motor en movimiento permanente y continuo, que no haya recibido el movimiento de nadie. Pues bien, ese Ser supremo, necesario, independiente, ese motor primero, ese «algo» que nos dice nuestra razón natural, es Dios.

Más argumentos de orden metafísico se pudieran hacer aquí; pero cuando tenemos el testimonio de todos los pueblos, de todos los hombres, de todas las lenguas, de todos los tiempos; cuando en nuestra alma, después de haber contemplado los desgajes del sol en las crestas de las altivas montañas, viendo en su arrebol las pardas nubes, sentimos la necesidad de exclamar. ¡Qué grande es Dios!, no hacen falta más razones, sino postrarnos de rodillas y exclamar con Santo Tomás: ¡Señor mío y Dios mío! Pero el tema es muy amplio, y el espacio, hartamente escaso. En la próxima página lo continuaremos.

DEL ALCAZAR GLORIOSO
NOTAS PARA LA HISTORIA

Numerosas personas nos han solicitado el número 65 de EL ALCÁZAR, donde se publicaron unas notas estadísticas del asedio del Alcázar.

Agotada rápidamente aquella edición, y en nuestro deseo de complacer a los lectores, reproducimos a continuación los datos amablemente facilitados por las autoridades militares.

Podemos asegurar que son totalmente fidedignos, pues todo cuanto figura en la estadística ha sido anotado escrupulosamente al servicio de la verdad y la justicia.

Días de asedio, 21 de julio a 28 de septiembre.	70
Piezas de 15,5 cm. en «Pinedo»	2
Piezas de 15,5 cm. en «Alijares»	7
Piezas de 7,5 cm. en «Pinedo» y «Alijares»	7
Piezas de 10,5 cm. en «Pinedo»	4
Disparos de 15,5 cm.	3.300
Disparos de 10,5 cm.	3.000
Disparos de 7,5 cm.	3.500
Disparos de mortero de 50 mm.	2.000
Granadas de mano	1.500
Petardos	2.000
Intentos de asalto	8
Ataques de avión	30
Bombas de avión	500
Latas gasolina avión	35
Botellas líquido inflamable	200
Incendios por avión y cañón	10
Minas	2
Hornillos	2
Días de más disparos de 15,5 cm.	472
Fuerzas combatientes	1.100
Muertos	82
Heridos	430
Contusos	150
Desaparecidos	57
Desertores	30
Hombres fallecidos	5

Total bajas: 59 por 100.

Oficiales muertos	23 por 100
Oficiales heridos	15 por 100
Mujeres en el Alcázar	520
Niños	50

Bajas de mujeres y niños por accidentes de guerra... 0
Muerte natural, dos señoras de sesenta y ocho y setenta años.
Nacimientos, un niño y una niña.

Ganado: 97 caballos... }
Mulos: 27 }
Quedan un caballo y 5 mulos.

Material destruido... TODO
Enfermería... NULA

Suscripción en favor de los Requetés

Últimamente se han recibido los siguientes donativos para la suscripción a beneficio de los Requetés:

Don Ricardo Lumbreras, 25 pesetas; doña Ramona Segoviano, 2 ptas.; doña Tiburcia López, 5 ptas.; señora de Tojero, 5 ptas.; señora de Liso, 25 ptas.; don Tomás Sierra, 23 camisas; señorita de Bretaña, 2 jerseys.

El primer matrimonio en Toledo, después de los sucesos

El día 8, se verificó en Toledo el primer matrimonio después de los pasados sucesos. Celebróse en la capilla de Nuestra Señora del Sagrario, Patrona de Toledo, en la Santa Iglesia Catedral, y fueron los contrayentes la distinguida señorita Julita Gracia Ruiz de Alejos y el oficial de Correos don Ernesto Pérez Díaz.

Bendijo la unión el canónigo de la Primada, muy ilustre señor don Ramón Molina Nieto, y apadrinaron a los novios los excelentísimos señores general don Vicente Giménez y doña Antonia Ruiz de Alejos.

Nuestra afectuosa enhorabuena al nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de dichas, y a sus respectivas familias.

Nuevas victorias de las tropas nacionales en diversos frentes

En su avance hacia Madrid ocupan varios pueblos estratégicos Derrotas de los rojos en Villarta (Córdoba) y en Manilva (Málaga)

Detalles de la toma del castillo de Adrada en Avila.—Las bajas de los rojos

Avila, 10.—Se van conociendo detalles de la ocupación de Adrada y Sotillo por la columna del general Monasterio.

El enemigo estaba fuertemente atrincherado en las inmediaciones del castillo de Adrada y de las montañas que rodean el pueblo.

Nuestras fuerzas empezaron a operar favorecidas por las ametralladoras emplazadas en los flancos de las montañas. Mientras tanto, la caballería de Villarrobledo y Farnesio y los Regulares, dirigidos por el coronel Longoria, atacaron las trincheras del castillo, donde los rojos hacían intenso fuego de artillería y fusil. Se les contestó con disparos del siete y medio, con gran éxito, obligando a los rojos a retirarse a la segunda línea.

Antes de la noche estaba en nuestro poder el castillo, donde los marxistas tenían emplazados dos anti-aéreos y un cañón, reuniendo además gran cantidad de granadas y bombas de mano.

Tomado el castillo, las tropas nacionales entraron sin gran dificultad, huyendo el enemigo hacia Sotillo, y más tarde, hacia Escarabajosa.

Resultaron 300 rojos muertos y cerca de 1.000 heridos.

Nuestras bajas ascienden a quince, en su mayoría heridos leves.

Se pasaron a nuestras filas sesenta guardias civiles, informándonos de que la moral de los rojos decae por momentos, enterados de las grandes derrotas que sufren en todos los frentes.

El material de guerra recogido en Sigüenza

Valladolid, 10.—El cuartel general informa que a los rojos de Sigüenza se les ocupó el siguiente material de guerra: noventa fusiles, dos fusiles ametralladoras, dos cajas de municiones, varios fardos de vestuario militar, setecientos pares de botas altas, dos autos ambulancias, un automóvil autoclave y veinte coches ligeros. El enemigo abandonó 146 muertos.

Las deserciones en las filas enemigas

Zaragoza, 10.—A las fuerzas que operan en Teruel se han pasado un capitán de infantería, dos tenientes, un brigada, cuatro cabos y treinta y cinco guardias civiles.

Las fuerzas nacionales toman Cebreros

Cádiz, 10.—La prensa local dice que las fuerzas del general Varela conquistaron ayer Cebreros, cogiendo al enemigo un cañón del siete y medio y mucho material de guerra.

Las matanzas de Bilbao

París, 10.—«L'Express» amplía hoy la información referente a la matanza efectuada por los rojos bilbaínos con los rehenes que se encuentran en el «Cabo Quilate».

A consecuencia de haber sido echado a pique el «Almirante Ferrándiz» por el barco nacional «Canarias», los marineros del «Jaime I», que se encontraban en Bilbao, organizaron una manifestación pidiendo al gobernador civil la muerte de los 800 rehenes. Las autoridades de Bilbao trataron de dispersar la manifestación, pero los rojos, indignados por el hecho de que la mayor parte de la tripulación del «Almirante Ferrándiz» fuera originaria de Bilbao, saltaron el barco donde se encuentran los detenidos, asesinando a 39.

Con ésta, son ya dos las matanzas de rehenes registradas en Bilbao. La primera tuvo lugar después del primer bombardeo aéreo, siendo muertas 84 personas.

La base aérea de Getafe será trasladada a Valencia

Valladolid, 10.—A consecuencia del bombardeo sufrido últimamente en el aeródromo de Getafe, serán trasladadas a Valencia las instalaciones y aviones que allí se encuentran.

El temor a nuestra flota de Gibraltar

París, 10.—El Gobierno de Madrid ha nombrado ayer a un enviado especial que ha llegado a Casablanca para hacerse cargo del barco petrolero de la Campsa que se encuentra en dicho puerto desde hace varios días. La tripulación se niega a salir del mismo por temor de encontrarse con la flota nacional que domina por entero el Estrecho de Gibraltar.

Los rojos compran víveres y ropas a Francia

París, 10.—«Le Jour» informa que ha anclado en Marsella el vapor español «Campillo», desembarcando 250 cajas conteniendo oro destinado al Banco de Francia, como pago a los víveres y ropas enviados a los rojos.

El saludo comunista, obligatorio para los militares en Madrid

Madrid, 10.—En la «Gaceta de Madrid» del día 5 aparece una circular del ministro de la Guerra, ordenando que en lo sucesivo el saludo militar consistirá en levantar el puño cerrado a la altura del gorro. Los individuos armados sólo levantarán el puño a la altura del hombro.

Se captura al «San Uzmán»

Cádiz, 10.—Los barcos nacionales «Canarias» y «Almirante Cervera», lograron apresarse en Gibraltar al barco rojo «San Uzmán», que intentaba pasar el Estrecho, y fué traído a Cádiz.

Prieto quiere huir... y no le dejan

Valladolid, 10.—El cuartel general informa que a las diez de la mañana del día 8, Indalecio Prieto fué sorprendido por las milicias rojas cuando intentaba tomar un avión.

Se justificó diciendo que tenía autorización del Gobierno de Madrid, y que realizaba el viaje en dirección a París con el objeto de efectuar compras.

Se le hizo regresar a Madrid, escoltado durante todo el trayecto por milicianos armados.

Al Extranjero...

Coruña, 10.—El Gobierno de Madrid ha nombrado su representante en Checoslovaquia a Luis Jiménez Asúa, y al hijo de Prieto, Luis, agregado en la Embajada de Londres.

Agitación obrera en Francia

Roma, 10.—Los obreros franceses han ocupado gran parte de las fábricas del Norte. El movimiento se ha extendido a París y amenaza con graves conflictos.

El temor a la verdad

Budapest, 10.—Largo Caballero ha prohibido que se escuchen por radio noticias que no procedan de las emisoras madrileñas, lo que prueba el temor de los marxistas a que el vecindario se entere de la verdadera situación del asedio a la capital de España.

El avance sobre Madrid.—Ocupación de varios pueblos.— Detalles de las derrotas de los rojos

Talavera de la Reina, 10.—La columna del coronel Monasterio, formada en su totalidad por fuerzas de caballería, ocupó en el día de hoy los pueblos de Sotillo del Adrada, Escarabajosa, Casillas, Figuera de las Dueñas y Fresnedilla.

Aunque los rojos hicieron fuerte resistencia, fueron derrotados completamente por las tropas del coronel Monasterio, que ocuparon los mencionados pueblos de forma brillantísima.

Los rojos abandonaron en su huida varios camiones y coches ligeros con víveres, bastantes armas y considerable cantidad de municiones.

Una fuerte concentración roja quedó cercada dentro de los pueblos de Cadalso y Cenicientos, habiendo sido bombardeados por nuestros aparatos, que les causaron muchas bajas.

Se vió que, por efecto del bombardeo, Cenicientos estaba ardiendo por cuatro o cinco sitios a la vez.

Los rojos cercados hicieron un ataque a la desesperada a nuestras líneas de San Martín de Valdeiglesias, siendo rechazados por nuestras tropas y perseguidos largo trecho, dejando en nuestro poder 60 muertos, 100 fusiles y otros útiles de guerra.

Concentración roja destrozada entre Grado y Oviedo

La Coruña, 10.—Las tropas enviadas en socorro del heroico coronel Aranda han destrozado hoy y puesto en fuga una gran concentración de mineros que había entre Grado y Oviedo, estando las fuerzas a tiro de cañón de la capital del Principado.

Ocupación del pueblo de Villarta, en el sector de Córdoba

Córdoba, 10.—Las fuerzas que operan en este sector ocuparon hoy el pueblo de Villarta, habiendo caído en nuestro poder siete camiones, cinco coches ligeros, dos cañones, dos camionetas de ropa, 70 fusiles mejicanos, explosivos y dinamita holandeses, tres ametralladoras y un mortero.

La derrota de los rojos en Manilva

Cádiz, 10.—Las tropas que operan en el sector de Casares ocuparon hoy Manilva (Málaga), después de desesperada resistencia de los marxistas.

Se les causaron muchos muertos, cuyo recuento no ha terminado. Sólo en una trinchera se han encontrado 27.

En esta acción se registraron casos de verdadero heroísmo, destacando el caso del teniente España, que combatió como un león, encontrando la muerte cuando ya la columna estaba a las puertas del pueblo.

Dos navíos rojos hundidos y otro embarrancado

Cádiz, 10.—Cuando nuestras tropas estaban atacando Manilva, salieron de Estepona varios barcos mercantes rojos, armados con cañones, y empezaron a combatir a nuestras tropas.

El crucero nacional «Cervera» oyó los cañonazos, y presentándose en el lugar del combate, echó a pique al «Wab Luces» y al «Wab Muluya», y el vapor de la Tabacalera «1-5», perseguido a cañonazos, embarrancó en la costa.

Pormenores del asesinato de Don Víctor Pradera

San Sebastián, 10.—Un testigo presencial del asesinato de D. Víctor Pradera por los rojos, ha hecho un relato de los últimos momentos del ilustre diputado tradicionalista.

Dice que, cuando el señor Pradera estaba delante del piquete que había de segar su preciosa vida, arengó a sus asesinos diciéndoles:

—Doy mi vida porque os convirtáis, ya que dentro de muy poco os tocará a vosotros.

Después sacó un crucifijo de su hija monja, y mostrándoselo a sus verdugos, dijo:

—A mí podréis matarme; pero a éste nada podréis hacer.

Instantes después las balas criminales de los rojos acabaron con la vida de D. Víctor Pradera que murió vitoreando a Cristo Rey.

El salvamento de Don Esteban Bilbao

San Sebastián, 10.—Ha estado en esta ciudad don Esteban Bilbao que ha salvado milagrosamente su vida, ya que, cuando se inició el movimiento, se encontraba en su casa de Bilbao.

En los primeros días, los rojos le apresaron, llevándose a uno de los barcos que tienen destinados a cárcel.

En él estuvo durante sesenta y cinco días, siendo objeto del más brutal trato, con la amenaza diaria de ser fusilado.

El día de su fiesta onomástica fué salvado de forma milagrosa por algunos valientes requetés de Bilbao, que jugándose la vida, lograron buscar un medio para que el señor Bilbao pudiera huir al puerto francés de San Juan de Luz.

Por razones fáciles de comprender, ya que dichos requetés se encuentran en Bilbao, no se han dado los nombres de estos heroicos muchachos que se lo jugaron todo por salvar a uno de sus jefes.

El aspecto del señor Bilbao demuestra bien a las claras las penalidades sufridas durante su cautiverio. Está demacradísimo y casi sin voz, pareciendo que ha envejecido diez años.

Entusiasta recibimiento en Talavera a varios héroes del Alcázar

Llegaron a esta ciudad los Guardias civiles, afectos a esta Comandancia, que estuvieron defendiendo el Alcázar.

Fueron recibidos entusiastamente por la población, que les hizo objeto de calurosas muestras de cariño.

Acompañados del pueblo en masa y autoridades, fueron a la capilla de la Patrona de la ciudad, Nuestra Señora del Prado, donde se cantó solemne salve de acción de gracias.

Después fueron obsequiados con un «lunch», en el que reinó enorme entusiasmo, dándose muchos vivas a España y al Ejército.